

RAPPORT ANNUEL 2022

Section Neuchâtel



Place des Halles, à Neuchâtel

Rapport annuel 2022

Section Neuchâtel

Depuis le début de l'année, nous avons enfin pu nous retrouver et proposer à nos membres différentes activités.

Le premier semestre de cette année sans Covid ne fût pas le meilleur au niveau des présences, un grand doute quant à la contamination nous a privées de bien des membres.

Au deuxième semestre cela allait déjà mieux et nous avons retrouvé nos précédents effectifs.

Notre section compte à fin 2022, 128 membres, une légère augmentation des membres qui est très réjouissante.

La section de Neuchâtel était responsable d'organiser deux jours de travail pour le Comité central, ce qui fût fait au mois d'octobre, à satisfaction d'après les échos reçus du CC. La participation d'Andréa Mayor, co-présidente me fût des plus précieuse.

Tout cela est très encourageant pour la section.

Marie-Paule Geiser, co-présidente

Comité

Nous nous sommes retrouvées à 7 reprises afin d'organiser les sorties, conférences où autres activités. Pour les 5 personnes qui composent le comité cela représente tout de même 1336 heures de travail.

Je voudrais ici remercier mes camarades du comité qui offrent de leur temps afin de pouvoir satisfaire le plus grand nombre de nos membres.

Manifestations 2022

20 janvier : Conférence – Le Québec par-ci, par là

Le temps d'une rencontre ouverte à la famille et aux ami·e·s, nous étions 35 membres à suivre le parcours de Denise et Georges-André Senn, de La Chaux-de-Fonds, à travers les magnifiques paysages du Québec dans leur parure hivernale. De nombreuses diapos nous ont fait découvrir encore des endroits et activités typiques (hôtels de glace, course de canots, virée en motoneige, rencontre avec les ours...) en bref, nous avons fait un beau voyage, sans bagage ni contrainte.

3 février : Gym-plaisir

11 dames présentes, dans une chaleureuse ambiance en dépit des masques qui nous empêchaient de voir les sourires, ont toutes passé un excellent après-midi. A l'issue d'une heure de 'dur labeur' dispensée par notre co-présidente Marie-Paule, chacune a été contente de prendre l'air et déguster ensemble un p'tit café.

17 février : Exposition Henry Brandt au MahN

Une visite libre au Musée d'Art et Histoire a permis aux quelques intéressées qui s'y étaient retrouvées, par une journée froide et venteuse, de découvrir l'étendue de l'œuvre du cinéaste et photographe neuchâtelois Henry Brandt (1921-1998). Cette personnalité majeure du cinéma suisse a réalisé de nombreux documentaires interrogeant la société de son temps, au nombre desquels *La Suisse s'interroge* une installation créée pour l'exposition nationale de 1964 et un film plus connu des Neuchâtelois *Quand nous étions petits enfants*.

3 mars: Cinéma "Edith, en chemin vers son rêve"

30 personnes, amies et conjoints inclus, étaient venues assister à la projection d'un beau film à l'Ecole-Club; l'histoire d'une femme de

83 ans, amère et pleine de regrets, que sa fille souhaite placer dans une maison de retraite à la mort de son mari. Mais Edith Moore a une bien meilleure idée: faire l'ascension du Mont Suilven en Ecosse, en mémoire de son père avec qui elle aurait dû accomplir ce périple au début de son mariage.

Bien qu'en anglais sous-titré français, ce film plein d'humour et de poésie a scotché son public et les participantes ont quitté la salle émues et enchantées.

17 mars: 63^e Assemblée générale

En cette période relevant du Covid, 48 membres ont fait le déplacement au Business Center Marin pour prendre part à notre Assemblée générale dirigée par la co-présidente Marie-Paule Geiser, en présence de Messieurs J-Y. Frutiger, vice-directeur de Migros NE-FR et T. Grosjean, président de l'administration Migros NE-FR, ainsi que des Dames V. Guizzetti-Piccirilli, présidente du comité coopératif Migros NE-FR, et L. Legrand, représentante du Comité central de FORUMelle pour les sections romandes.

M. Frutiger nous a présenté un tour d'horizon de la marche des affaires au sein de la coopérative et M. Grosjean nous a donné quelques informations relatives à la nouvelle direction et aux objectifs de la FCM.

L'Assemblée a ensuite procédé à l'élection d'une 2^e coprésidente, en la personne d'Andrea Mayor. A l'issue de l'assemblée, chacune a été invitée à prendre une collation au restaurant du Business Center.

7 avril : Sortie d'une journée en car à Willisau LU

De départ était fixé à 9h30. Le car nous a emmenées à Willisau, à travers les doux reliefs de l'Emmental.

Sur place, les 41 participantes ont grandement apprécié l'accueil, le service efficace et l'excellent repas servi dans un très bon restaurant de la petite cité.

L'après-midi a été consacré ensuite à une visite libre du centre-ville, au shopping et au passage obligé par la fabrique Ringli Hug pour faire provision des célèbres *Willisauer Ringli*.

De l'avis unanime, ce fut une toute belle sortie, pleinement réussie.

21 avril: Balade dans les tulipes

Ce jour-là, 29 personnes ont pris le train pour se rendre à Morges.

Là, un petit train touristique nous attendait au bord du lac, pour une balade d'une heure le long des quais et à travers le parc de l'Indépendance, tous couverts d'une profusion de tulipes de toutes sortes et toutes les couleurs.

Sur la terrasse ensoleillée de l'Hôtel Mont-Blanc bordant les quais un goûter fin, digne de ce prestigieux établissement, nous a ensuite été servi.

Avec un beau et chaud soleil d'avril, tout était réuni pour nous offrir un très bel après-midi!

05 mai: Conférence *la Route du cœur*

La route 99, appelée aussi *Route du cœur* est un itinéraire touristique pour vélos, qui traverse la Suisse d'est en ouest, du lac Léman au lac de Constance. M. Jacques Suess, qui a réalisé ce périple avec sa fille en août 2021, est venu nous en parler et présenter en images les décors d'une Suisse authentique et variée hors du tourisme de masse, où l'important n'est pas le but mais le chemin. Une sympathique présentation qui a réuni une vingtaine de personnes.

19 mai : Après-midi "Jeux de société"

C'est par une journée radieuse que les 22 participantes se sont retrouvées – à l'intérieur - pour partager un après-midi de jeux. 5 tables avaient été installées, portant chacune un plateau différent: *Klötzli*, un nouveau jeu en bois réalisé par des personnes handicapées, *Hâte-toi lentement*, *Domino*, *Triomino* et *Rummy chiffres*. A la mi-temps, les places aux tables ont été échangées par tirage au sort. Dans une ambiance amicale et *fair-play*, les gagnantes sont réparties avec quelques douceurs préparées par Vreni, notre Trésorière.

2 juin : Musée CIMA Ste-Croix, ½ journée, en train

Parties dans le but de visiter le fabuleux musée des boîtes et automates à musique de Ste-Croix, nous avons eu la surprise d'apprendre que celui-ci était fermé pour cause de rénovation. Le groupe s'est donc rabattu sur le petit musée Baud de l'Auberson, à quelques kilomètres de là. Une visite guidée présentant la soixantaine de pièces exceptionnelles (de 1750 à 1940) de la collection Baud, le goûter qui a suivi, organisé exprès pour nous sur ce site isolé en pleine campagne, et le tracé pittoresque et sauvage du petit train Yverdon-Ste-Croix ont malgré tout parfaitement comblé les attentes de nos 15 participantes.

23 juin : Sortie d'un jour à Yvoire, en car et bateau

Tôt le matin, sous un soleil radieux, 33 membres se retrouvent dans le bus de Carlivier afin de profiter d'une vraie sortie, sans contraintes liées au Coronavirus.

Après un café/croissant à Bavois, le car nous emmène à Nyon pour une traversée de 20 minutes en bateau jusqu'au plus beau village de la côte française du lac Léman, Yvoire.

Là, accueillies par notre guide, nous allons à la découverte de cette magnifique cité médiévale; puis c'est ensuite apéro pour les unes, shopping pour les autres, avant de nous retrouver "*Au vieux logis*" autour d'un bon repas.

Une très belle journée intense, qui permet toutefois d'être de retour au bercail aux alentours de 17 heures déjà.

8 septembre : Conférence sur le Diabète

31 personnes ont fait le déplacement à l'Ecole-Club ce jour-là, pour assister à la conférence sur le diabète de Madame Sylvie Moralès, de l'Association neuchâteloise des diabétiques.

Durant une heure, certaines ont appris, tandis que d'autres ont eu la confirmation que la meilleure façon de préserver sa santé sans diabète est de manger raisonnablement et de manière équilibrée, de faire de l'exercice quotidiennement à l'extérieur et d'avoir un sommeil régulier et suffisant.

Et si malgré toutes ces précautions on reçoit un diagnostic de diabète de type 2, il ne faut pas oublier que l'on peut vivre comme avant, tout en ayant conscience de ce que l'on a.

15 septembre : sortie en car – Spectacle Carol Rich

Par une journée pluvieuse et froide, 14 dames du *FORUMelle* se sont retrouvées en gare de Neuchâtel. Elles ont embarqué dans un petit car, qui les a conduites dans le canton de Fribourg pour un Repas-Concert de Carol Rich.

Sur place, l'accueil s'est fait en musique et s'est prolongé jusqu'à l'heure du repas -succulent- qui leur a été servi: terrine, salade, entrecôte, gratin de pommes de terre et légumes. Puis encore, glace et salade de fruits pour le dessert. Seul hic, le repas et l'animation se déroulaient dans une salle ouverte sur un côté. En raison de la météo du jour, tout le monde a donc mangé en vestes et manteaux et certaines ont boudé la glace en dessert.

Puis, le concert Carol Rich a repris égrenant les succès des années soixante, de la Schlagermusik et du Country, tout ce qu'il convient pour réchauffer l'atmosphère et plaire aux convives de notre âge. A l'heure de reprendre le car vers 16 heures, les dames étaient heureuses de se réchauffer, mais heureuses aussi d'avoir passé cette belle journée festive entre copines.

6 octobre : Conférence MIGROS

"Qu'entreprend Migros pour que rien ne se perde ?"

Cette très intéressante présentation nous a été faite par M. Stephane Berset de la coopérative Migros NE-FR. Elle nous a révélés de nombreuses stratégies que la FCM a mises en place afin de limiter drastiquement les déchets dans le domaine alimentaire. Bien sûr, il y a encore beaucoup à faire, mais nous avons pu nous rendre compte que Migros prend la chose très au sérieux et que de grands progrès ont déjà été accomplis dans ce domaine. A l'issue de la conférence, M. Berset a remis un sympathique cadeau à chacune des 36 participantes: plaques de chocolat et miel de la région.

27 octobre : Repas convivial

Notre traditionnel repas convivial s'est déroulé pour la dernière fois dans la grande salle de l'Ecole-Club, en présence de 46 convives. Le comité avait joliment décoré les tables et le repas, préparé par un traiteur, a été unanimement apprécié. Avant de clore la rencontre, il s'est agi pour les dames de deviner la valeur d'une bouteille remplie de 5 centimes. Et c'est Mme Florence Surdez qui a remporté la mise, soit la bouteille, contenant la somme de 65.45 francs.

3 novembre : Jubilées

Pas de fête d'anniversaire cette année. Les Jubilaires qui ont eu un anniversaire rond en 2022 seront fêtées l'an prochain avec celles de l'année 2023, en raison du peu de membres inscrites jusqu'à la date limite.

17 novembre : Musée du Vitrail à Romont

Cette sortie d'une demi-journée en car nous a offert l'occasion d'une belle promenade par des chemins détournés à travers une campagne automnale encore verdoyante. Le site du Vitromusée abrité dans le Château de Romont qui est lui-même entouré d'un magnifique parc arboré, valait en soi le détour. Quant à la visite du musée dédié au vitrail, il a ravi certaines visiteuses et a paru un peu longuette à d'autres qui se sont alors réunies dans le parc. Toutes se sont finalement retrouvées *Au Suisse*, un restaurant de la place, pour partager gâteaux et boissons chaudes, avant le retour sur Neuchâtel par le chemin le plus direct.

8 décembre : Fête de fin d'année

Notre fête de fin d'année connaît toujours un vif succès. 58 personnes se sont réunies, pour la 2^e année consécutive, à la Salle de paroisse de l'église catholique à St-Blaise. Sur place dès 10h30, le comité assisté de Madeleine Tanner notre 'décoratrice attitrée' s'était préalablement attelé à l'installation des tables et des chaises, ainsi qu'à la décoration de Noël, toujours très soignée. A 14h30 précise, place à la musique, avec M. Sandor Nemeth. Celui-ci a enchaîné les tubes des années 60 à 80, que nos dames, timides dans un premier temps, ont eu quelque peine à entonner.

Après la pause thé-douceurs, l'ambiance s'est nettement réchauffée et notre brave musicien a eu bien de la peine à mettre un terme à sa prestation. Chacune est retournée chez soi emportant un cadeau très joliment emballé par Vreni, notre Trésorière.

Groupe des marcheuses

Rétrospective des marches 2022

Les marches de l'année 2022 ont débuté le 8 mars avec une sortie à Marin et ses environs sous un soleil printanier.

Le 5 avril, nous avons cheminé entre Hauterive et les Cadolles par la forêt.

Le 3 mai, nous avons longé le lac de Neuchâtel, depuis Cortaillod jusqu'à Bevaix.

Et pour varier les plaisirs, le 7 juin nous avons fait une visite guidée de La Neuveville, qui a remporté un très vif succès.

Après l'annulation de la sortie "Jolimont-Erlach" en septembre, nous nous sommes retrouvées le 12 octobre pour une marche d'une heure et quart reliant Chézard à Vilars, dans le Val-de-Ruz.

Dernière de l'année, la balade du 2 novembre a eu lieu sur les bords du lac, de St-Blaise jusqu'à Neuchâtel.

Toutes ces promenades n'étaient ni trop longues ni trop difficiles et je vous encourage vivement à y participer!

Mary-Christine Luthi

Etat des membres au 12.12.22

Démissions ordinaires	8	
Démissions pour non paiement des cotisations		3
Décès	0	
Nouvelles entrées par le biais des membres	15	
Nombre d'adhérentes au 31.12.2022	128	

Rencontres FORUMelle au niveau national

La coprésidente Andréa Mayor a participé à deux jours de rencontres des présidentes FORUMelle de Suisse: en février à Berne et en juin à Aarau;

Marie-Paule Geiser et elle-même ont participé encore à une session de travail de deux jours à Neuchâtel, sous la présidence du comité central (CC); et, accompagnées de Vreni Haerberli, elles ont pris part à une rencontre extraordinaire du CC avec les comités romands à Lausanne.

Au mois de mai a eu lieu la 63ème Assemblée des déléguées à Bellinzone. Les deux coprésidentes ainsi que Vreni Haerberli y représentaient la section de Neuchâtel.

La coprésidente Marie-Paule Geiser a, par ailleurs, représenté FORUMelle à trois reprises, en mars, juin et novembre, aux séances de la coopérative Migros- Neuchâtel-Fribourg.

Rapport de la Trésorière pour l'année 2022

Pleines de joie à la pensée que Covid était enfin derrière nous, les dames ont versé leurs cotisations dès la parution du nouveau Programme.

La caisse a participé aux diverses sorties à hauteur de 606 francs; tandis que le repas convivial, l'AG et la Fête de Noël, nous sont revenus à quelque 2077 francs et les conférences à 539 francs. Ces chiffres figurent en détail dans le *Bilan de boucllement au 31.12.22* du présent rapport. Comme jusqu'ici, notre programme a pu vous être proposé grâce à la générosité de la Direction Migros Neuchâtel-Fribourg et grâce à vous aussi, chères membres de FORUMelle, qui participez fidèlement à nos activités!

Vreni Haerberli, Trésorière

Remerciements

Le comité FORUMelle et ses membres adressent des remerciements sincères à la direction Migros NE-FR. C'est grâce à la subvention du "Pourcent Culturel" que nous pouvons proposer à nos membres, qui sont aussi coopératrices et clientes de la Migros, des activités variées et intéressantes à un prix raisonnable.

Un grand merci à l'Ecole-Club, qui a mis gracieusement ses salles à notre disposition jusqu'à la fin de cette année. Dès janvier 2023, les locations seront payantes. Merci également à son équipe et au concierge pour leur bonne coopération.

Nous tenons en particulier à remercier Mme Tanner pour ses magnifiques décorations de fin d'année ainsi que Messieurs Häberli, Zaugg et Geiser pour leur aide en différentes occasions. Le soutien du Comité central de FORUMelle nous est précieux, notre comité lui en est reconnaissant.

Enfin, un chaleureux merci à toutes les dames qui ont participé à nos activités durant l'année 2022. Espérons qu'il en sera encore longtemps ainsi!

Bilan de boucllement au 31.12.2022

ACTIFS

1000 Caisse	331.30
1001 CCP (20-6365-3)	<u>9'474.09</u>
Capital au 31.12.2022	9'805.39

PASSIFS

2100 Capital au 01.01.2022		10'487.99
2991 Déficit de l'exercice 2022		<u>- 682.60</u>
Capital au 31.12.2022	9'805.39	9'805.39

=====

Comptes de résultats au 31.12.2022

Revenus

3000 Cotisations	3'750.00
3001 Diverses sorties	197.50
3003 Subventions	<u>10'000.00</u>
	13'947.50

Charges

4001 Frais postaux	688.00
4002 Frais administratifs	2'593.70
4003 Frais liés aux activités	686.75
4005 Cotisations au comité central	360.00
4009 Assemblée générale	465.70
Diverses sorties	606.00
4015 Conférence Migros	35.05
4016 Repas convivial	170.65
4017 Fête de fin d'année	1'442.15
4020 Assemblée des Déléguées	121.00
4021 Journées des Présidentes à NE	307.10
4022 Indemnités Comité	6'851.00
4023 Conférence Diabète	<u>303.00</u>
Total des charges	14'630.10
Diminution de la fortune	<u>682.60</u>
	14'630.10
	14'630. 0

=====

MEMBRES DU COMITÉ au 1^{er} mai 2021

Coprésidente 1)	Marie-Paule Geiser Rue de Monruz 23 2000 Neuchâtel tél. 032 721 15 54 / 079 468 30 12 marie-paule.geiser@forum-elle.ch
Coprésidente 2) Relations avec le CC	Andrea Mayor Rue des Tertres 2 2074 Marin-Epagnier tél. 032 753 44 16 / 078 608 09 47 andrea.mayor@forum-elle.ch
Trésorière, Responsable du fichier	Vreni Häberli Rue des Cèdres 7 2000 Neuchâtel tél. 032 724 38 25 / 079 393 46 41 vreni.haerberli@forum-elle.ch
Secrétaire	Claude Grezet Chemin des Petites-Vignes 19 2024 St-Aubin-Sauges tél. 032 835 33 61 / 079 353 02 84 claud.grezet@forum-elle.ch
Responsable des envois, Responsable de l'intendance	Christine Zaugg Cudeau du Haut 24 2035 Corcelles tél. 032 730 35 67 / 078 662 16 42 ulrichzaugg.2@gmail.com
Membre hors Comité : Responsable des Marches et Balades	Lüthi Mary-Christine Rue Paul Charmillot 52 2610 St-Imier tél. 032 941 30 42 / 079 613 13 35